
平成２７年度 ３月定例会会議録 

 

◎招集年月日  平成２８年３月１４日（月） 

◎開催日 時  平成２８年３月２３日（水） 午後２時３０分～午後４時４５分 

                        

◎場   所  伊那市役所 第２委員会室 

◎出 席 委 員  松田教育委員長、宮脇職務代理者、平澤教育委員、田畑教育委員 

◎欠 席 委 員  なし 

◎出 席 職 員  北原教育長、大住教育次長、北野学校教育課長、小松生涯学習課長、捧文化

振興課長、酒井スポーツ振興課長、森田高遠長谷教育振興課長、中村指導主

事、唐木指導主事、山崎教育総務係長 

 

１ 開  会（教育次長） 

    

２ 委員長あいさつ 

 

３ 委員のひと言（宮脇職務代理者） 

 

４ 会議事項 

 

   第１ 教育長報告 

 

     ・資料に基づき教育長報告 

     （質疑なし） 

 

 第２ 議案 

  議案第１号 指導主事の任命について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第２号 伊那市創造館長、伊那市生涯学習センター館長、伊那市立伊那図書館長、 

伊那市立高遠町図書館長、信州高遠美術館長、伊那市立高遠町歴史博物館長 

及び伊那市民俗資料館長の任命について   

 

・資料に基づき文化振興課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第３号 伊那市社会教育委員の委嘱について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 



 

議案第４号 公民館長の任命について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第５号 公民館運営審議会委員の委嘱について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長から、公民館運営審議委員はどういう活動をしているか質問があり、生涯

学習課長より、年に２回ないし３回程度の会議で、公民館の運営全般に渡り意見

を述べる。公民館長の推薦にあたっては運営審議会の会長から推薦していただい

ているとの説明があった。 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第６号 スポーツ推進委員の委嘱について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第７号 伊那市教育委員会事務局職員の任免について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

  議案第８号 伊那市教育委員会事務局組織規則の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第９号 伊那市教育委員会事務委任及び専決規則の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 10号 伊那市教育委員会文書管理規程の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 11号 伊那市海洋センター使用に関する安全管理規程の一部改正について 

 



・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 12号 伊那市子ども相談室設置要綱の一部改正について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 13号 伊那市通級による指導実施要綱の一部改正について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 14号 伊那市人権同和教育推進協議会規程の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

議案第 15号 伊那市給食施設整備推進委員会規程の廃止について 

 

・資料に基づき学校教育課長説明 

・委員長が諮ったところ原案どおり承認された。 

 

第３ 報告事項 

（１）市議会３月定例会一般質問について 

 

・資料に基づき教育次長説明 

     （質疑なし） 

 

（２) 校長着任告示、校長着任式及び入学式について 

 

・資料に基づき学校教育課課長説明 

     （質疑なし） 

 

（３) 伊那市生涯学習推進委員会規程の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     （質疑なし） 

 

（４）伊那市高遠城跡整備委員会要綱の一部改正について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 



     （質疑なし） 

 

（５）伊那市認定こども園施設整備事業補助金交付要綱の制定について 

 

・資料に基づき学校教育課課長説明 

・委員長から、財源について質問があり、学校教育課長より、県補助金と市の一般

財源であると説明があった。 

 

（６）伊那市よりよい教育環境推進協議会学区担当について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長から、よりよい教育環境推進協議会について、地区によって運営に温度差

がある。担当教育委員として参加した際、座席・役割に差があり過ぎるきらいが

あり、節度ある運営を働きかけて欲しいとの要望が出された。 

 

（７）平成２８年度学童クラブについて 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

・委員長から、新山小の学校規模に対し高遠北小に希望児童が少ないのはなぜか質

問があり、生涯学習課長より、下校後自宅に誰かいるということ、高学年になり

ひとりでも過ごせることによるとの説明があった。 

・教育長より、勤務の関係で学童の迎えが間に合わないため、高遠小学校への通学

を選択する場合があり、そういう家庭に便宜を図っていきたいとの説明があった。 

 

（８）西駒山荘の国登録有形文化財への登録について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     ・委員長から、登録された場合の利点について質問があり、生涯学習課長から、パ

ネルの掲示ができるが、予算上のメリットはほとんど見込めないとの説明があっ

た。 

 

（９）中村不折特別展について 

 

・資料に基づき文化振興課長説明 

     ・委員長から、特別展の終了までに移動教育委員会の会場を高遠町に設営するなど

の対応で、鑑賞できるよう調整して欲しいとの要望が出された。 

 

（10）山本高樹 昭和幻風景ジオラマ展について 

 

・資料に基づき文化振興課長説明 

（質疑なし） 

 



（11）韮崎市文化交流について 

 

・資料に基づき高遠長谷教育振興課長説明 

・平澤委員を除く委員の出席を確認 

     （質疑なし） 

 

（12）進徳館の日について 

 

・資料に基づき高遠長谷教育振興課長説明 

     （質疑なし） 

 

（13）春の高校伊那駅伝について 

 

・資料に基づきスポーツ振興課長説明 

     ・委員長から、男子の１位ゴール時にゴールテープが間に合わなかった理由につい

て質問が出され、スポーツ振興課長より、直接的には補助員の女子高校生が持ち

場を離れたためであるが、陸上競技協会の審判員の確認漏れが原因であるとの説

明があった。 

・委員長より、起きてしまったことは仕方がない。今後の対応に万全を尽くすよう

指示があった。また、大会は長野県勢が活躍したこともあり大変盛り上がり、伊

那西高等学校の今後の活躍に期待したいとの発言があった。 

 

（14）中学生サミット開催要項について 

 

・資料に基づき指導主事説明 

     ・委員から、進行表に基づいて事前に誰が何を発言するのか決まっている形でなく

子どもたちが自分たちで自由に発言する形での活発な意見交換により、サミット

の目的を達成して欲しい。合併１０周年に際し、伊那市に対する提言のようなも

のになるのか質問があり、指導主事より、一部そうしたものも含まれるとの説明

があった。 

     ・委員から、進行のアイデアを事前に提案して欲しいとの要望が出された。 

     ・委員長から、議場を使い、副市長や関係部長にも出てもらう趣旨、願いが伝わっ

てこない。どういうふうにサミットに関係してくるのか見えないとの質問があり、

学校教育課長より、３年に１度は議会形式で議場を借りて実施するとの申し合わ

せから一般質問形式で計画した。選挙年齢の引き下げを視野に、伊那市の将来展

望を含めて意見交換したいとの説明があった。 

     ・委員長から、間もなく選挙権を得る中学生が、そうしたことを意識したうえで議

場を会場に意見交換するというところに視点を置いて計画して欲しいとの発言が

あった。 

 

（15）警察と市町村教育委員会との連携について 

 



・資料に基づき指導主事説明 

     ・委員長から、「教育委員会と伊那警察署との間の児童生徒の健全育成に関わる相互

連携協定」では具体的に何をするのか質問があり、指導主事より、教育委員会と

警察署の間で児童生徒に関わる情報交換をするのが趣旨で、相互に情報交換する

ことで児童生徒の健全育成につなげていきたいとの説明があった。 

     ・委員長から、広域で連携を強めていくということか質問があり、指導主事より、

伊那市だけでなく伊那警察署管内の町村の教育委員会とも連携して進めている。

もともと長野県警と県教委で締結した協定がベースになっているとの説明があっ

た。 

・委員長から、協定の運用について、警察は犯人検挙を第一に考えるが、子どもた

ちが取り締まられているというような状況を作り出すのはよくない。そうしたニ

ュアンスが強くならないようにするのが教育委員会の役割であるので、常にその

ことを念頭におきながら連携に取り組んで欲しいとの要望があり、指導主事より、

緊密に情報交換をしていく中で、警察が問題のある生徒の家庭を訪問して指導し

てくれている事例もあり、連携が重要であるとの説明があった。 

     ・委員長から、警察と信頼関係を築くことは重要であるとの認識が示され、指導主

事より、警察は立件が第一義であり、教育委員会は子育てが第一義であるが、そ

れらを乗り越えていかないと子どもたちのためにならないとの説明があった。 

 

（16）共催・後援について 

 

     ・資料に基づき学校教育課長説明 

     （質疑なし） 

                 

 (17) その他 

    ①学校職員の内申について 

 

・資料に基づき北野学校教育課長説明 

（質疑なし） 

 

    ②社会教育委員の略歴について 

 

・生涯学習課長から資料を配付 

 

    ③生涯学習基本構想について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     （質疑なし） 

 

    ④井月俳句大会について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 



     （質疑なし） 

 

    ⑤「伊那の井月さん」について 

 

・資料に基づき生涯学習課長説明 

     （質疑なし） 

 

５ その他（教育次長） 

（１）４月の日程について 

（２) ５月の主な日程について 

  ・臨時教育委員会    ５月１７日（火）午後４時３０分  庁議室 

・定例教育委員会    ５月２５日（水）午後３時３０分  庁議室 

・教育委員会歓送迎会  ５月２５日（水）午後６時３０分  未定 

 

（３）スポーツ振興課長退職あいさつ 

 

６ 閉  会 

 

 


